

veloppement (CNUCED) sur le thème du contrôle national des cartels internationaux de transport maritime, et le Canada a joué un rôle de premier plan (conjointement avec les États-Unis, l'Australie et la Nouvelle-Zélande) dans les discussions de l'ONU relatives à l'expédition des marchandises, sous forme containerisée ou autre, par modes mixtes de transport.

Accords aériens avec d'autres pays

Au cours de l'année 1973, le Canada a conclu de nouveaux accords aériens avec l'Allemagne et la Chine. Les négociations avec les États-Unis sur le pré-douanement, sur les charters et sur les routes aériennes ont pris fin, de même que les négociations en vue d'un nouvel accord aérien avec Fidji. Les premières séances de négociations ont par ailleurs eu lieu avec les Pays-Bas et avec le Japon.

Télécommunications

Le Canada a continué de soutenir activement l'intégration des pays par la voie des télécommunications internationales. Les délégations canadiennes ont pris une part active aux conférences internationales consacrées à cette question, notamment à la Conférence plénipotentiaire de l'Union internationale des télécommunications qui s'est tenue au mois de septembre à Torremolinos, en Espagne, et où ont été réexaminés le rôle, les objectifs, les fonctions et la structure de l'UIT.

Le gouvernement du Canada a également participé à des discussions ayant trait au projet d'un accord de siège, qui se sont tenues à Washington, pour l'Organisation internationale des télécommunications par satellites (INTELSAT), à des discussions

avec divers pays concernant des accords réciproques sur les installations de radio-amateur, à des discussions avec l'Administration fédérale de l'aviation des États-Unis et avec l'Organisation européenne de recherches spatiales sur la création d'un Programme conjoint d'évaluation des satellites de navigation aérienne, aux réunions d'un panel d'experts tenues sous l'égide de l'OMCI afin de préparer une conférence diplomatique sur un système international de navigation maritime par satellites, conférence qui doit avoir lieu en 1975.

*On décharge du blé canadien dans le Sabel africain frappé par la sécheresse.
(Photo Forces canadiennes)*

Aide au développement

Le programme canadien d'aide au développement, élément fondamental de nos relations avec les pays du Tiers-Monde, a continué à prendre de l'ampleur pendant l'année financière 1973-1974. Les fonds affectés à ce programme se sont élevés à 565 millions de dollars contre 491 millions l'année précédente, et les débours, qui provenaient en partie des fonds des années précédentes, ont atteint 585 millions de dollars. Plus du quart de ces fonds a été versé par l'entremise d'ins-

